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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１０回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ５月１日（金）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 石原委員 栃木委員 中島委員 

欠 席 委 員 嵯峨山委員 浅賀委員 

事 務 局 員 岡本主任 渡辺主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

公民館運営審議会の報告について 

 

２ 審議事項 

 （1）事業の報告及び計画について 

（2）その他 

 

３ 配付資料 

（1）開催通知（会議次第） 

（2）平成２７年度事業に関する資料 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

〔司会〕栃木委員 

司  会  第２３期第１０回小金井市公民館東分館企画実行委員の会議を開催します。 

１ 報告事項 

公民館運営審議会の報告について 

岡本主任  少年教育事業「ひがし子ども囲碁教室」と成人学校「ジャワ・ガムランの魅

力」を報告しました。「ひがし子ども囲碁教室」の事業のまとめを確認した後

に、公民館運営審議会からどうして生徒が騒がしかったのかと質問されて、地

元の生徒が多く教室に慣れ過ぎたため騒がしかったと返答しました。また、講

師の感想の中で、生徒の囲碁のレベルが高くならなかったとあるがこれはどう

してかとの質問があり、講師は生徒に有段者を目指すなどの目標設定が高かっ

たため、このような講師の感想となっていると返答しました。新年度成人学校

については、「わくわく親子体操」と「男のこだわり料理体験講座」の計画を

伝えましたが、特に質問はありませんでした。新福祉会館については、計画と

して平成３０年４月に完成予定で、この福祉会館には本館は移転しない計画と

なっていますが、新しい福祉会館で公民館事業が継続できないか福祉保健部と

調整しています。本館が既存の館に暫定的に移る可能性もありますが、正式に

決まったものではありません。東センターをＮＰＯ法人へ委託を念頭に、仕様

書を準備するため意見を聞きました。 

中島委員  ８月にＮＰＯ法人へ委託を行った場合は、公民館の主催事業に影響は出てく

るのでしょうか。 

岡本主任  現状で進行中の主催事業が変更されることはありません。 

中島委員  ＮＰＯ法人へ委託するのであれば、スムーズに行って欲しいです。 

司  会  準備期間が必要で、東分館は事業の基盤ができているので、急にＮＰＯ法人

へ委託されると困ることが出てくると思います。公民館は有料化にはなるので

しょうか。 

岡本主任  有料化についてはＮＰＯ法人へ委託することとは別で検討中です。 

２ 審議事項 

（1）事業の報告及び計画について 

①（報告）少年教育事業「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ４月は約２０名が出席し、出席率は高いです。生徒は１名が新たに入りまし

て、新人６名、合計で３０名となりました。教室は３コースに分けてスタート

しています。新入生も早く教室に慣れて、囲碁に集中できる環境を作っていき

たいです。講師は生徒に対して何事も強制的に行わないで、改善するにはどう

したらいいかということを子ども達に考えさせているところが良いと思いま

す。 

石原委員  最年少は何歳くらいの子がいるのでしょうか。 

杉山非常勤 幼稚園の年長の子がいます。出席率が高いのは学校にはない魅力があるから

と思います。マナーも良くなり、子どもの中で決めたリーダーがいます。 

中島委員  囲碁の経験者がいると雰囲気が違います。 

杉山非常勤 生徒は年配の方と話しながら囲碁をやっていて、貴重な体験をしているとこ
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ろが良いと思います。 

石原委員  教室の見学はできますか。 

杉山非常勤 見学は自由にできます。 

②新年度成人学校「ファミリーコンサート」 

杉山非常勤 前回はピアノとバイオリンの演奏でしたが、今回はハープのコンサートを行

いました。参加者の感想では、間近で演奏を聴くことができて良かったという

ものが多かったです。年配の方は喜んでいましたが、若い方で一組だけが歌の

コンサートと勘違いしたようですぐに帰りました。 

司  会  静かな曲が多かったです。 

中島委員  アロマも一緒に行ったのは良かったのでしょうか。このことについては、良

いと思う人と悪いと思う人がいると思います。 

石原委員  東センターまつりにはアロマは行わないのでしょうか。 

杉山非常勤 アロマはしない予定です。東センターまつりの時には今回より大きいサイズ

のハープを講師が持って来てくれます。 

③高齢者学級「くりのみ学級」 

岡本主任  くりのみ学級の当日の受付方法を決めます。 

石原委員  私は当日には参加できません。 

杉山非常勤 浅賀委員は参加して頂けます。 

岡本主任  オリエンテーションの終わりに野外研修の集金を行います。また、参加者の

皆さんに受付で何班に所属するのかを伝えて頂くようにお願いします。 

杉山非常勤 去年と同じように班毎に色の違う名札を付けて頂きます。 

岡本主任  ５月１１日の柴又散策と水元公園への実踏に参加できる方はいらっしゃい

ますでしょうか。 

石原委員  参加します。 

杉山非常勤 ５月２２日の大多摩ハム工場見学の野外研修に参加できる方はいらっしゃ

いますでしょうか。 

全 委 員 参加します。 

中島委員  班のリーダーに大多摩ハム工場見学の参加者の出欠確認をして貰っても良

いと思います。班毎に参加費を集金すればいいと思います。 

④市民講座「文学から見えてくる東北」 

岡本主任  申込者は５８名のうち、２名のキャンセルが出て５６名です。 

中島委員  開始時間は何時からですか。 

岡本主任  １３時３０分の開始です。 

石原委員  当日は参加します。 

司  会  私も参加します。 

中島委員  私は６月１５日の講座には参加できません。 

⑤市民講座「関東の名城を知る」 

岡本主任  １１月９日は滝山城に加えて高月城に行きます。 

中島委員  実踏は行う予定でしょうか。 

杉山非常勤 実踏は行う予定です。 

⑥成人学校「野川を歩く」 

岡本主任  こちらの講座に適したネーミングはありますか。 
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中島委員  この講座は深大寺辺りにも行きます。神代農場は、木曜日は一般公開をして

いるようです。 

杉山非常勤 この講座は野川を通しで歩かないで、周辺を歩きます。 

司  会  講座名は「野川流域をめぐる」で、良いのではないでしょうか。 

石原委員  ｢めぐる」という言葉があった方がいいと思います。 

中島委員  「野川流域をめぐる」で、良いと思います。 

石原委員  私もそう思います。 

司  会  では、「野川流域をめぐる」でいきましょう。 

中島委員  もし滄浪泉園に行くなら、入場は有料です。 

杉山非常勤 入場料は減免できます。 

⑦市民講座「ニュース映画に見る昭和史パートⅡ」 

渡辺主事  ５月１３日から６月１０日の毎週水曜に５回の講座を行います。市報の４月

１５日号に載せて、４月１７日から受付を行います。現状は５４名の応募があ

り、女性は１８名、男性は３６名となっています。また、「ニュース映画に見

る昭和史パートⅠ」に参加した方は２３人います。 

石原委員  何名まで受付を行いますか。 

渡辺主事  ６０名まで受付を行います。 

⑧成人学校「むかしみちを歩く」 

渡辺主事  行程表の裏が参加者名簿で、現状の申込者は２名のキャンセルが出て１８名

です。５月１４日に中島委員と吉羽講師と一緒に実踏に行き、雨天の場合のシ

チュエーションも確認しました。行程表通りにいけば良いが、歩くペースによ

ります。当日は８時に東分館を出発し、マイクロバスで行きます。区間は奥多

摩駅から奥多摩湖とっていますが、中央の橋詰というところまではバスで行き

ます。今回はつり橋は行きません。ルート上に神社がないこともあり、山を登

らないと行けない神社もあります。図表のＷＣのところに書いてある西久保で

昼食を食べます。ここはマイクロバスで行けるので、気分が悪くなった人はこ

こでバスに乗って貰います。また、ルートガイドには中山集落はありませんが、

参加者が健脚であれば行こうと思います。応募の資料には、３時間程度歩ける

方と書いてありますが、実際は３時間３０分程歩くと思います。水と緑のふれ

あい館では、観光地の紹介も見ることができます。５月８日の本番に参加でき

る方はいらっしゃいますか。 

司  会  私は欠席でお願いします。 

石原委員  出席します。 

中島委員  出席します。 

渡辺主事  講師から拡声器が欲しいと言われましたが、拡声器の調子が悪いので使えな

いと伝えました。 

⑨成人学校「男のこだわり料理体験講座」 

渡辺主事  ６月９日と６月２３日で講座を実施します。５月１２日は山梨に実踏に行き

ます。実踏には浅賀委員、石原委員、中島委員が参加予定です。市報の５月１

５日号で募集を行い、参加費は材料代として２，５００円を頂きます。５月１

２日の実踏は９時に集合でお願いします。飲み物は参加者に持参して頂く予定

です。 
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（2）その他 

岡本主任  ５月１９日の企画実行委員連絡会は参加できますでしょうか。浅賀委員は不

参加の予定です。 

石原委員  参加します。 

司  会  私も参加します。 

中島委員  参加します。 

司  会  次回企画実行委員の会議は、６月２日（火）午前１０時から開催します。以 

上で本日の会議を終了します。 

 


